
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

 
Обзор по материалам СМИ 

27 ноября 2012 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

• Таймырские депутаты в первом чтении приняли бюджет района на 2013 год 2 
2. СМИ о городе Дудинке: 

• Дудинских предпринимателей приглашают на учебу 2 

• Одиннадцать медалей – в копилке дудинской сборной 3 
3. СМИ о ЕМО «город Норильск»: 

• Компенсации норильчанам профинансируют из краевого бюджета 3 
4. СМИ о предприятиях НПР: 

• Норильский многофункциональный центр готовится к открытию  3 
5. СМИ о Красноярском крае и СФО: 

• Бюджет Красноярского края на 2013 год принят в первом чтении 4 

• Муниципалитетам края рекомендовали снижать затраты на освещение улиц 5 

• Александр Усс призвал разобраться с высокими ценами на бензин 5 

• Доноров крови в Красноярском крае лишили норм по обеспечению бесплатным 
питанием 6 

6. СМИ о России: 
• ГД. Коммунальные платежи: платить будем меньше 6 

• "Клуб богатых стран" резко понизил прогноз по росту ВВП России 6 

• Новый опрос ВЦИОМ: большинство россиян считает, что в их стране все хорошо 7 

• Местное самоуправление получит новые источники дохода 8 

• В июле следующего года «коммуналка» подорожает еще на 9,7% 9 
7. Разное: 

• Телеканал "Россия 1" показал фильм, разоблачающий экс-министра Скрынник 10 
8. Курс валют 11 
9. Прогноз погоды 11 
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырские депутаты в первом чтении приняли бюджет района на 2013 год  
Проект решения о бюджете Таймырского муниципального района на 2013 год и 

плановый период 2014-2015 годы принят в первом чтении на очередной сессии районного 
Совета депутатов. Основные бюджетные статьи, объемы доходов и расходов, дефицита 
главного финансового документа озвучил руководитель администрации муниципального 
района Олег Шереметьев.  

По его словам, общий объём доходов районного бюджета сформирован на 2013 год в 
сумме 6 млрд 363 млн 489,92 тыс. рублей, на 2014 и 2015 – 6 млрд 469 млн 370,49 тыс. 
рублей и 6 млрд 730 млн 841,15 тыс. рублей соответственно. Районный бюджет по расходам 
сформирован на 2013 год в объёме 6 млрд 380 млн 233,15 тыс. рублей. Из них расходы, 
направляемые в 2013 году на решение вопросов местного значения, составят 3 млрд 176 млн 
676,18 тыс. рублей, или 49,79% от общего объёма расходов. "Как и в предыдущие годы, 
расходная часть районного бюджета сформирована с учётом приоритетности расходов, 
имеющих социальную направленность", - отметил руководитель администрации 
муниципального района Олег Шереметьев. Бюджетные ассигнования на осуществление 
расходов в области образования, здравоохранения, культуры, социальной политики, 
физической культуры и спорта, запланированы в 2013 году в сумме 3 млрд 653 млн 943,43 
тыс. рублей, или 57,27% от общего объема расходов. 

Единогласным решением народные избранники также утвердили проект постановления о 
законодательной инициативе районного совета депутатов по внесению изменений в закон 
Красноярского края о социальной поддержке граждан, проживающих на Таймыре. Как 
пояснил начальник управления здравоохранения районной администрации Евгений 
Брюханов, данная законодательная инициатива обусловлена необходимостью социальной 
защиты малоимущих граждан муниципального района. Она направлена на получение 
медицинской помощи за пределами Таймыра, в случаях, когда такая помощь не может быть 
оказана по месту проживания, и гражданин по состоянию здоровья нуждается в 
сопровождении к месту лечения. "В результате вносимых изменений станет возможным 
производить оплату или компенсацию проезда к месту лечения и обратно лицам, 
сопровождающим граждан, отправленных на лечение", - сказал Евгений Брюханов.  

Согласно принятому депутатами решению размер ежемесячной денежной выплаты 
лицам, удостоенным звания "Почётный гражданин Таймыра", с 1 января 2013 года 
установлен в сумме 1677,45 рублей. Ранее данная мера социальной поддержки 
выплачивалась в размере 1590 рублей. 

На заседании сессии принято решение о проведении публичных слушаний по вопросу 
внесения изменений в Устав района 16 января 2013 года. Депутаты также утвердили 
коэффициент К1 и К2 для расчёта арендной платы за использование земельных участков, 
государственная собственность на которые не разграничена; схему одномандатных 
избирательных округов, образованных для проведения выборов в районный совет депутатов; 
соглашения о передаче полномочий органов местного самоуправления городских и сельских 
поселениях Дудинка, Караул и Хатанга органам местного самоуправления Таймыра по 
организации завоза угля для учреждений культуры и административных зданий для 
проведения отопительного периода 2013-2014 гг. Кроме того, на сессии были пролонгированы 
соглашения о передаче органам местного самоуправления Дудинки, Хатанги, Диксона и 
Караула полномочий  органов местного самоуправления  района по организации и 
предоставления дополнительного образования детям. 

«Красноярский край» 
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинских предпринимателей приглашают на учебу 

В малом зале кинодосугового центра «Арктика» 30 ноября состоится семинар для 
действующих предпринимателей и тех, кто только планирует заняться предпринимательской 
деятельностью.  
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Занятия проводит управление муниципального заказа и потребительского 
рынка Администрации муниципального района совместно с Норильским филиалом ОАО 
«Красноярское региональное агентство поддержки малого и среднего бизнеса». 
Представители агентства проинформируют горожан о программах «Микрофинасирование» и 
«Предоставление поручительств», реализуемых в рамках долгосрочной целевой программы 
«Развитие субъектов малого и среднего предпринимательства в Красноярском крае» на 2011-
2013 годы.  
 Начало занятий в 12.00, вход свободный. Записаться на семинар можно по телефонам: 
5-75-55, 5-68-38. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Одиннадцать медалей – в копилке дудинской сборной 

Дудинские боксеры приняли участие в открытом первенстве муниципального 
образования «город Норильск» по боксу, посвященное памяти мастера спорта СССР Евгения 
Темина. В соревнованиях приняли участие 92 спортсмена из Норильска, Талнаха, Кайеркана 
и Дудинки. Центр силовых видов спорта муниципального автономного предприятия 
«Дудинский спортивный комплекс» представляли 14 боксеров. 

Одиннадцать воспитанников тренеров Игоря Насонова и Константина Манькова 
вернулись домой с наградами. Семь спортсменов – Руслан Ковальчук, Павел Насонов, 
Александр Порбин, Самат Чуприн, Валерий Лапушкин, Константин Гаврютин и Данил Вацик – 
заняли в своих весовых категориях первые места. Еще четыре представителя дудинской 
сборной были удостоены серебряных медалей.  

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Компенсации норильчанам профинансируют из краевого бюджета 
Сегодня, 27 ноября, на сессии Законодательного Собрания в двух чтениях приняты 

изменения Закон края «О гарантиях и компенсациях для лиц, работающих в районах 
Крайнего Севера и приравненных к ним местностях, а также в иных местностях края с 
особыми климатическими условиями». 

Законопроект предлагает изменить условия предоставления субсидий из краевого 
бюджета на частичное финансирование компенсационных выплат бюджетам муниципальных 
образований, находящихся в локальных природно-климатических зонах Крайнего Севера. 
Процент участия муниципального образования в дополнительных компенсационных выплатах 
предлагается уменьшить с 20% до 0,1%. 

Из регионального фонда софинансирования норильчанам предоставят субсидии за счет 
средств краевой казны. Проект краевого бюджета на 2013 год и плановый период 2014–2015 
годов предусматривает почти 5,5 млрд рублей на предоставление субсидии бюджету 
Норильска на частичное финансирование дополнительных компенсаций. Это больше 
половины всех инициативных расходов краевого бюджета. 

Уточнения пришлось вносить из-за уменьшения поступлений налога на прибыль 
организаций в бюджет Норильска, на что повлияли такие факторы как: изменение условий 
социально-экономического развития Красноярского края, снижение прогноза конъюнктуры 
цен на основные бюджетообразующие металлы и курса доллара. Также поправки 
обусловлены увеличением расходов местного бюджета на оплату труда бюджетников. 

Newslab.ru  
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Норильский многофункциональный центр готовится к открытию 

Директор краевого "Многофункционального центра" Евгений Белозёров оценил в 
Норильске готовность к открытию нового филиала МФЦ. Побывав в сопровождении главы 
администрации города Алексея Ружникова в помещении будущего многофункционального 
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центра, он отметил, что "власти города разработали проект и реализуют его на очень 
высоком уровне". 

По словам Алексея Ружникова, объект будет сдан в первом квартале 2013 года. На 
площади более тысячи квадратных метров будут оказываться услуги в сфере земельно-
имущественных отношений, весь спектр государственных и муниципальных услуг в области 
социальной политики, тут же разместятся подразделения ЗАГС и УФМС. "Штат будет 
частично укомплектован за счёт собственных резервов, несколько специалистов перейдут из 
управления социальной политики. Если у кого-то появится желание приехать к нам на работу 
с юга Красноярского края – милости просим", - подчеркнул Алексей Ружников. Завтра 
откроется многофункциональный центр в Дудинке. Напомним, в настоящее время в 
Красноярском крае открыто уже девять центров. В ближайшее время структурные 
подразделения МФЦ откроются также в Заозёрном, Большой Мурте и Лесосибирске. 

«Красноярский край» 
5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 

 
Бюджет Красноярского края на 2013 год принят в первом чтении 

Краевые депутаты согласились с основными параметрами бюджета региона. Сегодня, 27 
ноября, на заседании сессии Законодательного Собрания Красноярского края в первом 
чтении был принят проект закона о краевом бюджете на 2013 год. 

После краткого доклада министра финансов Романа Одинцова об основных параметрах 
краевого бюджета началось обсуждение документа. Валерий Сергиенко в своей речи 
припомнил министру его выступление на одном из комитетов — тогда Роман Одинцов 
признался в том, что в бюджете не учтены затраты на планируемую Универсиаду. Кроме того, 
он отметил, что в бюджете предусмотрена покупка у железной дороги еще двух объектов — 
больниц. Министр финансов попытался объяснить это тем, что траты необходимы, поскольку 
сами больницы уже находятся в собственности края, а расходы запланированы на 
приобретение ранее не включенных в план заброшенных зданий. Сергиенко указал, что в 
плане покупок стоят именно две больницы в Красноярске и в Боготоле, на что министр не 
нашел ответа. 

Владимир Демидов предложил вместо расходов на компенсации за лизинг самолетов 
для компании КрасАвиа разработать понятный план развития авиации с учетом работы с 
частными компаниями. Олег Пащенко внес предложение опираться при планировании 
доходов и расходов на опыт управления при Павле Федирко, — тогда планы составлялись на 
10 лет и можно было видеть что-то на перспективу. 

«Привычка жить в долг для нашего края может изменить отношение к нам как к 
финансовым партнерам и поставить под вопрос развитие крупных инвестиционных 
проектов», — отметил Всеволод Севастьянов. 

В защиту проекта выступили Анатолий Матюшенко и Артем Черных. Они подчеркнули, 
что бюджет такой, какой определяется рамками, установленными на федеральном уровне. 
При этом Матюшенко предложил, чтобы при следующей защите бюджета рядом с министром 
финансов перед депутатами стояли другие краевые министры. 

Алексей Клешко призвал коллег голосовать за принятие основных параметров бюджета, 
потому что денег больше не станет, но при этом предложил в ближайшее время заслушать 
краевое правительство о тех мерах, которые предпринимаются для привлечения инвестиций 
в край. 

Итог почти двухчасовых обсуждений подвел спикер Александр Усс. «Финансовые 
возможности наши ограничены. Хорошо, что большинство выступлений от депутатов 
прозвучали именно в ключе внесения предложений о повышении доходов бюджета. Не 
прозвучало ни одного популистского предложения, предложения о дополнительных 
расходах», — отметил он. 

За принятие бюджета голосовали 37 депутатов, 8 голосовали против. При этом поправка, 
предусматривающая увеличение расходов бюджета на 2,6 млрд. рублей, встретила больше 
поддержки — за проголосовали уже 40 депутатов и ни один не высказался против. 

Newslab.ru  
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Муниципалитетам Красноярского края рекомендовали снижать затраты на 
освещение улиц 

27 ноября сессия Законодательного Собрания края утвердила текст резолюции, которую 
приняли 15 ноября участники публичных слушаний, обсудившие новый краевой бюджет.  

В процессе подготовки документ подвергся корректировке с учетом поступивших 
замечаний и предложений. 

Законодательному Собранию рекомендовано принять проект закона края «О краевом 
бюджете на 2013 год и плановый период 2014 — 2015 годов». Правительству края совместно 
с краевым парламентом предложено: 

продолжить работу с органами государственной власти Российской Федерации по 
получению дополнительных средств федерального бюджета на осуществление переданных 
краю полномочий, на компенсацию сельхозтоваропроизводителям потерь в результате 
засухи, на реализацию инвестиционных проектов на территории края;продолжить работу по 
решению вопроса о досрочной индексации заработной платы работникам бюджетной сферы 
в 2013—2015 годах;разработать мероприятия по повышению фондов оплаты труда 
работников культуры и социального обслуживания населения;разработать мероприятия по 
обеспечению служебным жильем специалистов, привлекаемых на работу в бюджетные 
учреждения, расположенные в сельской местности. 

Правительству края, в частности, рекомендовано: 
не допускать включение расходов в проект закона края о краевом бюджете на очередной 

финансовый год без соответствующих расходных обязательств, установить более жесткие 
сроки по принятию нормативных правовых актов, устанавливающих новые расходные 
обязательства, и меры ответственности за их несоблюдение; 

проводить систематическую работу с крупнейшими налогоплательщиками края по 
вопросу уплаты налоговых платежей в бюджет по месту их фактического нахождения на 
территории края; 

продолжить работу по внедрению энергосберегающих технологий, реализацию 
мероприятий программы энергосбережения; 

рассмотреть возможность в рамках дорожного фонда дополнительного выделения 
средств на конкурсной основе на проведение ремонта внутридворовых проездов для 
муниципальных образований, а также для содержания, ремонта, реконструкции и 
строительства внутрипоселенческих дорог; 

обеспечить реализацию программы повышения эффективности бюджетных расходов; 
продолжить работу по строительству и размещению объектов по утилизации и 

переработке отходов производства и потребления на территории края. 
В числе рекомендаций органам местного самоуправления отмечены следующие: 
проводить систематическую работу по наращиванию доходной базы местных бюджетов, 

стабилизации экономического положения на территориях, созданию условий для 
эффективной работы предприятий всех форм собственности, уделить особое внимание 
развитию малого и среднего бизнеса, реализации инвестиционных проектов, созданию новых 
рабочих мест, увеличению занятости населения; повысить качество бюджетного 
планирования при расчете потребностей на получение средств из краевого бюджета в форме 
субсидий и субвенций; провести работу по снижению затрат на оплату электроэнергии за 
уличное освещение населенных пунктов; 

увеличить охват детей внешкольными формами дополнительного образования; 
продолжить работу по совершенствованию системы межбюджетных отношений внутри 

муниципальных образований; 
обеспечить своевременное получение средств всеми категориями населения, 

получающими социальные выплаты за счет бюджета. 
Newslab.ru  

 
Александр Усс призвал разобраться с высокими ценами на бензин 

Ситуацию с высокими ценами на бензин можно и нужно решать, заявил спикер 
Законодательного Собрания края Александр Усс.  
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В свете обсуждения на заседании сессии ЗС краевого бюджета — а в следующем году 
он будет дефицитным — возник вопрос о ценах на бензин, которые в Красноярском крае 
достаточно высоки. Спикер краевого парламента отметил, что не понимает причин, которые 
заставляют держать цены на таком уровне. 

«Когда мы сравниваем цены на бензин даже с соседней Кемеровской областью, то 
никаких обоснований для этого нет. Наш край — нефтяной регион, у нас есть и переработка, 
и добыча нефти. Я думаю, при надлежащей позиции краевого правительства, эту ситуацию 
можно и нужно решать. Возможности у нас для этого есть», — отметил спикер краевого 
парламента. 

Newslab.ru  
 
Доноров крови в Красноярском крае лишили норм по обеспечению бесплатным 
питанием 

Доноров крови в Красноярском крае больше не будут обеспечивать бесплатным 
питанием. Об этом стало известно 27 ноября в ходе заседания III сессии Законодательного 
Собрания Красноярского края. Парламентарии приняли в первом чтении законопроект о 
внесении изменений в Закон края «О поддержке донорства крови и ее компонентов в 
Красноярском крае». Этот документ приводится в соответствие с новым федеральным 
законом. 

В законопроекте уточняются финансовые обязательства края в сфере обращения 
донорской крови и ее компонентов, а также исключается ряд норм, регламентированных в 
федеральном законе. В частности, из закона края исключаются нормы по обеспечению 
донора бесплатным питанием и меры социальной поддержки лиц, награжденных нагрудным 
знаком «Почетный донор России». 

Министерство здравоохранения края наделяется полномочиями по установлению 
порядка безвозмездного обеспечения медицинских организаций донорской кровью и (или) ее 
компонентами для клинического использования при оказании медицинской помощи в рамках 
территориальной программы государственных гарантий бесплатного оказания гражданам РФ 
медицинской помощи в крае. 

Как стало известно, на осуществление передаваемого Российской Федерацией 
полномочия по предоставлению ежегодной денежной выплаты лицам, награжденным 
нагрудным знаком «Почетный донор России» (а также «Почетный донор СССР»), в краевом 
бюджете на 2013–2015 годы предусмотрены субвенции из фонда компенсаций федерального 
бюджета: в 2013 году — 65,9 млн рублей, в 2014 году — 69,3 млн рублей, в 2015 году — 72,7 
млн рублей. Эту выплату в 2013–2015 годах ежегодно получат 5835 граждан края, 
награжденных нагрудными знаками «Почетный донор СССР», «Почетный донор России». 

Newslab.ru  
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Государственная Дума. Коммунальные платежи: платить будем меньше 
В рамках декабрьской сессии Госдума РФ должна рассмотреть изменения двух статей 

Жилищного кодекса, которые регламентируют порядок оплаты услуг по сбору и вывозу 
бытовых отходов и содержанию лифта. 

Поправки планируется внести в 39 и 158 Жилищного кодекса, их инициаторами стали 
два депутата Госдумы. Законопроект был подан в конце сентября 2012 года и на сегодня 
готовится к рассмотрению в 1 чтении. 

Суть документа в том, чтобы платить по данным статьям расходов, исходя не из 
площади квартиры, а исходя из количества проживающих в ней человек. 

«Граждане, в силу жизненных обстоятельств и возраста проживающие в квартире одни, 
обязаны платить наравне с теми, кто проживает в такой же квартире, но с большим 
количеством жильцов. Таким образом, социально незащищенным слоям общества, 
проживающим одиноко и имеющим низкий уровень дохода, приходится затрачивать немалую 
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сумму на обслуживание общего имущества в многоквартирном доме», - отмечается в 
пояснительной записке к документу. 

Следует также отметить, что на сегодня в Госдуме на рассмотрении находится 
законопроект, который должен избавить жильцов первых этажей многоквартирных домов от 
оплаты за содержание и ремонт лифта. Документ должны были рассмотреть 23 ноября, но 
было решено отложить рассмотрение. 

АСДГ 
 
"Клуб богатых стран" резко понизил прогноз по росту ВВП России   
 Российская экономика в 2012 году вырастет на 3,4 процента, а в 2013 году - на 3,8 
процента. Такие данные содержатся в ноябрьском прогнозе Организации экономического 
сотрудничества и развития (ОЭСР), которую также называют "клубом богатых стран". В 
майском прогнозе ОЭСР предсказывала России рост ВВП на 4,5 процента в этом году и на 4,1 
процента - в следующем.  

 По предположениям ОЭСР, экономической рост в России, замедлившийся во второй 
половине 2012 года, ускорится в будущем году в связи с ростом цен на нефть и ослаблением 
негативного влияния долгового кризиса в ЕС. Ожидания ОЭСР почти совпали с прогнозом 
Минэкономразвития: ведомство полагает, что российская экономика вырастет в 2012 году на 
3,5 процента. При этом в октябре в министерстве заявляли, что сбалансировать ресурсные 
возможности России с ее социальными обязательствами и оборонными расходами можно 
только при росте ВВП в 4-4,5 процента в год.  

Российские ведомства ранее уже фиксировали замедление роста ВВП во второй 
половине этого года. В третьем квартале ВВП вырос на 2,9 процента в сравнении с 
аналогичным периодом прошлого года. За девять месяцев 2012 года экономика увеличилась 
на 3,9 процента.  

Прогноз инфляции в России, напротив, повышен: ОЭСР ожидает, что в этом году цены 
вырастут на пять процентов, а в следующем - на 6,4 процента. Ранее организация 
предсказывала инфляцию в 4,6 и 5,8 процента соответственно.  

ОЭСР считает, что долговой кризис в Европе останется угрозой экономическому росту 
во всем мире. Организация прогнозирует, что ВВП 34 стран, которые являются ее членами, в 
2013 году вырастет на 1,4 процента, тогда как ранее ожидался рост в 2,2 процента. "Клуб 
богатых стран" сократил прогноз роста ВВП мира с 3,4 до 2,9 процента в 2012 году и 4,2 до 
3,4 процента в 2013 году.  

К угрозам, которые несет в себе европейский кризис, добавляются также возможные 
негативные последствия "фискального обрыва" в США, который может привести к рецессии 
американской экономики. 

«Лента» 
 
Новый опрос ВЦИОМ: большинство россиян считает, что в их стране все хорошо 

Все больше россиян (62%) положительно или нормально оценивают ситуацию, 
сложившуюся в стране. Об этом, как передает РИА "Новости", свидетельствуют данные 
опроса Всероссийского центра изучения общественного мнения, представленные во вторник.  

В конце прошлого года, когда проводился аналогичный опрос, такой точки зрения 
придерживались 54% респондентов.  

При этом социологи отмечают, что негативно ситуацию в настоящее время оценивает 
более трети опрошенных (34%). Как показал опрос ВЦИОМ, положение дел в регионе 
положительно оценивают 66% респондентов, а в городе, селе - 63%.  

Ситуация в личной жизни и жизни окружения респондентов, как показало исследование, 
складывается наиболее позитивно. Большинство опрошенных сообщают, что и в жизни их 
близких, и в их жизни все нормально (59 и 61% соответственно), а позитивные оценки 
превышают негативные (21% против 15% соответственно и 24% против 15% соответственно).  

Опрос ВЦИОМ прошел 15-16 сентября 2012 года среди 1,6 тысячи человек в 46 регионах 
России. Статистическая погрешность не превышает 3,4%.        

  NEWSru.com 
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Местное самоуправление получит новые источники дохода 

Развитие местного самоуправления в России является одной из главных составляющих 
модернизации страны. Однако существуют проблемы, препятствующие реформе. И первая из 
них — финансово-экономическая слабость муниципальных образований. 

Доходы местных бюджетов не позволяют муниципальным образованиям исполнять их 
обязательства. Спектр полномочий за последнее время существенно расширился, 
соответственно, разрыв между необходимым и имеющимся в муниципальном распоряжении 
объемом финансовых средств увеличился. 

Вызывает много вопросов не только уровень наполненности местных бюджетов, но и их 
структура. В 2011 году они на 2/3 состояли из субсидий, дотаций и субвенций, а местные 
налоги (земельный и налог на имущество физических лиц) дали не более 4% доходов. Это 
ориентирует муниципальных руководителей не на решение потребностей жителей, а на 
выстраивание «правильных» отношений с региональными чиновниками и иждивенчество. 
Местное самоуправление оказывается отключено от процессов управления и развития 
экономики территории. 

Чтобы правильно скорректировать бюджетную политику, нужно руководствоваться 
принципом: за местными бюджетами закреплять те налоги, на развитие налогооблагаемой 
базы которых могут влиять органы местного самоуправления. Необходимо понимать, сколько 
средств нужно местному самоуправлению для эффективной работы. 

 В 2003 году, когда разрабатывался проект базового закона «Об общих принципах 
организации местного самоуправления», расходы местных бюджетов 2012 года были 
оценены примерно в 4,9 трлн руб. Но в 2011 году доходы местных бюджетов составили 
только 2,9 трлн руб. 

Недавно правительство России разработало план повышения уровня доходов местных 
бюджетов, который будет реализован в два этапа. 

Первый предусматривает перераспределение налоговых доходов между уровнями 
бюджетной системы в пользу муниципалитетов в течение 2012—2014 годов. Закон, вносящий 
соответствующие изменения в Бюджетный кодекс, на прошлой неделе был принят 
Государственной думой. 

Согласно данному закону с 2013 года суммы штрафов за несоблюдение правовых актов 
органов местного самоуправления в полном объеме будут перечисляться в муниципальные 
бюджеты. В полном объеме с 2014 года в бюджеты городских округов будут поступать доходы 
от арендной платы за земельные участки, государственная собственность на которые не 
разграничена. Также городские округа смогут получать в полном объеме средства от продажи 
права на заключение договоров аренды и продажи данных земельных участков. В настоящее 
время в бюджеты городских округов зачисляется только 80% данных доходов. 

С 2014 года в местные бюджеты перейдут отчисления от акцизов на автомобильный и 
прямогонный бензин, дизельное топливо, моторные масла. Нормативы данных отчислений 
должны устанавливаться региональной властью исходя из протяженности автомобильных 
дорог местного значения. Общий объем таких отчислений в муниципалитеты должен 
составлять не менее 10% налоговых доходов консолидированного бюджета субъекта России 
от указанного налога. 15% от суммы, зачисляемой в федеральный бюджет за негативное 
воздействие на окружающую среду, перейдет на уровень местного самоуправления. В 
действующем законодательстве закреплены следующие нормативы: в федеральный бюджет 
поступает 20%, в региональные и муниципальные бюджеты — по 40%. После вступления в 
силу нового закона структура отчислений изменится: Российская Федерация будет получать 
5%, субъекты — 40%, а муниципальные образования — 55%. Эти правила вступят в силу в 
2016 году. 

Помимо этого, сейчас в Думе на рассмотрении находится законопроект, 
предусматривающий введение местного налога на недвижимость взамен земельного налога 
и налога на имущество физлиц. Его планируется взимать на основе оценки рыночной 
стоимости недвижимого имущества. В результате доходы местных бюджетов увеличатся в 
1,5 раза. 
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Также в нынешнюю сессию Госдума внесла изменения в Налоговый кодекс, 
которые включают в число объектов обложения земельным налогом ограниченные в обороте 
земельные участки, предназначенные для обеспечения нужд обороны, безопасности и 
таможенных нужд. Их налоговая ставка будет устанавливаться муниципальными органами, но 
не сможет превышать 0,3% кадастровой стоимости земельного участка. 

После реализации данных мер мы перейдем ко второму этапу укрепления финансовой 
базы муниципалитетов — его реализация пройдет в 2015—2018 годах. Запланированные в 
рамках этого этапа меры пока не внесены в Думу в качестве законопроектов. 

На этом этапе на муниципальный уровень предлагается передать часть отчислений от 
налога, взимаемого в связи с применением упрощенной системы налогообложения, в 
размере 35% (на данный момент они в полном объеме поступают в бюджеты субъектов 
страны). Из них в бюджеты муниципальных районов будет поступать 20%, а в бюджеты 
поселений — 15% отчислений от этого налога. 

Также планируется расщепление доходов от транспортного налога между бюджетами 
субъектов России и местными бюджетами. Органы местного самоуправления в полном 
объеме будут получать доходы от транспортного налога, уплачиваемого физическими 
лицами. Поступления между типами муниципальных образований будет распределен поровну 
между бюджетами поселений и муниципальных районов. В то же время региональные 
бюджеты должны будут получать доходы от транспортного налога, уплачиваемого 
организациями. 

 Насколько успешной будет дискуссия по расширению автономии муниципальных 
администраций — покажет время. 

РБК daily 
 

В июле следующего года «коммуналка» подорожает еще на 9,7% 
 Тарифы на жилищно-коммунальные услуги для москвичей с 1 июля следующего года в 

среднем вырастут на 9,7%, заявил мэр столицы Сергей Собянин на заседании городского 
правительства. По его данным, такой рост тарифов — самый низкий за последние 20 лет. 

Глава столичного департамента экономической политики и развития Максим Решетников 
пояснил, что с июля 2013 года тарифы на газ увеличатся на 15%, тепловую энергию — на 9%, 
холодную воду — на 6,2%, водоотведение — на 6,1% и электроэнергию — на 10-12%. 

По его оценкам, при сохранении нынешних объемов потребляемых ЖКУ с 1 июля 
средний платеж на одного человека возрастет в годовом исчислении на 185 рублей в месяц. 

В целом по России в 2013 году, как сообщает Федеральная служба по тарифам (ФСТ), 
цена услуг ЖКХ вырастет на 15%. 

Повышение ЖКУ в 2013 году почти на 10% превысит инфляцию, которая прогнозируется 
на уровне 6%. Так происходит как минимум уже четыре года подряд. К примеру, в прошлом 
году рост тарифов на ЖКУ составил 11,7%. В то же время в конце прошлого года Владимир 
Путин, который занимал пост премьера, заявлял, что рост тарифов ограничат ожидаемым 
уровнем инфляции в 6 - 6,5%. 

С 2009 года тарифы на каждую услугу ЖКХ, за исключением найма и холодной воды, 
росли быстрее, чем цены на товары. Водоотведение побило все рекорды, превысив уровень 
инфляции почти в 5 раз. 

Надо отметить, что слова мэра насчет самого низкого уровня роста тарифов прозвучали 
несколько странно. Согласно официальным данным, среднее повышение тарифов на ЖКУ в 
2012 году составило 8%, тогда как инфляция в 2012 году не превысит 7%, прогнозируют 
эксперты ЦБ. 

В 2012 году тарифы на услуги ЖКХ впервые повышали два раза: в июле и в сентябре. 
 Пора готовиться к европейским тарифам, которые для жителей дороже, чем для 

предприятий, предупреждает гендиректор Управляющей компании «Маторин» — Андрей 
Кузнецов:«Это обычное ежегодное подорожание, а теперь оно просто происходит с 1 июля. 
Причем если мы посмотри на структуру подорожаний, то дорожает газ, тепло и 
электроэнергия, причем расходы на текущее содержание и ремонт практически не растут. И 
естественный процесс бесконечен. Мы начинаем стремительно приближаться к уровню цен 
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европейских, как даже в близкой нам Прибалтике, когда люди зимой в двушке 
платят по 200 долларов за тепло». 

Сколько платим на самом деле 
 На деле реальные платежи граждан за жилищно-коммунальные услуги выросли 

несколько больше, чем даже официальные 8% (эксперты говорят о 11,5% в этом году). Дело в 
появлении новых платежей за ресурсы, которые потребляются за пределами квартиры — так 
называемые общедомовые нужды. 

 Жители многих регионов были удивлены и озадачены резко возросшими цифрами в 
платежках ЖКХ за ноябрь этого года. Теперь придется платить не только за свои квартиры, 
но и за воду, тепло и лампочки в подъездах. 

Эксперты считают новый сбор «черной дырой». И этот платеж не субсидируется 
государством. За ОДН просят от 250 до 1500 рублей в месяц — в зависимости от различных 
факторов и умения бухгалтеров считать по методике. 

Надо отметить, что ОДН не учтен в росте тарифов ни на это, ни на следующий год. Рост 
тарифов также не учитывает введение социальных норм для населения, и возможную 
переплату за потребление ресурсов сверх нормы. 

Цены на ЖКУ опережают не только инфляцию, но и рост доходов  
 В Москве с 2001 по 2011 гг. квартплата выросла в 9,8 раза, тарифы на газ — в 7,2 раза, 

на отопление — в 7,9 раза, а на горячую воду — в 65,8 раза, сообщало РИА «Новости». В 
2001 году на оплату коммунальных услуг москвичи тратили 15% ежемесячного дохода, в 2010 
году — уже 25%. 

 Для примерной оценки инфляции в Москве возьмем утвержденный в 2001 году 
прожиточный минимум для населения. Постановление столичного правительства от 4 
сентября утвердило его в размере 2251 рубля, при этом прожиточный минимум для 
трудоспособного населения равен 2493 рубля, для пенсионеров — 1675 рублей и для детей 
— 2219 рублей. 

 В 2012 году аналогичный показатель утвержден в размере 9437 рублей, причем для 
трудоспособного населения — 10 677 рублей, для пенсионеров — 6466 рублей, для детей — 
8124 рублей. 

 Напомним, что установленный прожиточный минимум учитывается при предоставлении 
государственных социальных выплат и других мер адресной социальной поддержки. 

 Прожиточный минимум с 2001 для пенсионеров вырос всего в 3,8 раза, а тарифы на 
ЖКХ — более чем в 10 раз. 

BusinessFM 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Телеканал "Россия 1" показал фильм, разоблачающий экс-министра Скрынник 

Телеканал "Россия 1" в рамках проекта "Специальный корреспондент" показал фильм 
"Сласть имущие", в котором представил разоблачительные сведения о финансовых 
махинациях в "Росагролизинге", совершенных в период, когда госкорпорацию возглавляла 
экс-министр сельского хозяйства Елена Скрынник.  

По данным авторов программы, когда Скрынник была главой "Росагролизинга", а ее 
бывший ближайший коллега Олег Донских был представителем компании в регионах, 
"именно в тот период компания недосчиталась миллиардов", отмечает "Интерфакс".  

"В настоящее время нами поданы более тысячи исковых заявлений по возврату данных 
денежных средств на общую сумму около 39 млрд рублей", - заявила в передаче первый 
замгендиректора Росагролизинга Людмила Приданова.  

"Схема была такой: фермерские хозяйства получали кредиты по приобретению 
комбайнов, зернохранилищ и коровников. В итоге - ни денег,ни коровников", - отметил автор 
программы.  

В передаче утверждается, что бюджетные деньги Росагролизинга оказывались на счетах 
британской фирмы, торгующей сельхозтехникой.  
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"Если проследить историю, куда они направлялись, то они попадали в том числе в 
компанию "Брайс-Беккер", учредителем которой являлась лично Скрынник Елена Борисовна", 
- заявил в программе советник гендиректора Росагролизинга Евгений Зеленский.  

По словам автора передачи, "деньги уходили и на счета еще одной фирмы, связанной со 
Скрынник, - "АгроЕвроСоюз", ее курировал зам и одновременно родной брат Елены 
Борисовны, автогонщик Леонид Новицкий".  

"Через него, по мнению следствия, покупались "Камазы" с наценкой 25 процентов. 
Вырученную прибыль Новицкий, очевидно, вкладывал в спортивные автомобили, покорял 
барханы в ралли "Париж-Дакар", - прозвучало в программе.  

Как было отмечено, следователям пока не удалось допросить Елену Скрынник. 
"Вручались повестки для того, чтобы она явилась на допрос, но, к сожалению, она их 
проигнорировала", - заявил в передаче начальник отдела ГУ экономической безопасности и 
противодействия коррупции МВД России, имя которого не называлось.  

По данным авторов передачи, Скрынник прислала следователям письмо, где сообщает, 
что недавно родила двоих детей и находится на домашнем стационаре за пределами России, 
поэтому никак не может прийти на допрос.  

"По информации Интерпола, домашний стационар во Франции бывшего министра 
оценивается в десятки миллионов евро и оформлен на малолетних детей", - сказано в 
программе.        

 NEWSru.com 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 28.11.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 30, 9410 ▼ 0, 08 

EUR 40, 1893 ▼ 0, 01 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


